

# “La prééminence par la religion”

## Sur la balance

*Acquitter l'islam des prétentions des  
extrémistes qu'il serait prééminent envers  
les musulmans et les non musulmans, au  
nom de l'islam*

*Louange à Dieu. Que la miséricorde et la paix soient sur le seigneur des Messagers et le Guide des modestes ainsi que sur sa famille, ses compagnons et ses suiveurs.*

## Les nobles vertus

Cette religion a été révélée pour guider la création, pour l'appeler à embrasser les nobles vertus et à préserver les liens de parenté et pour délaisser les divisions et les discordes. C'est une religion qui appelle à la modestie, à la douceur du caractère et à toutes les moralités et les valeurs éthiques au point que le Messager paix sur lui a dit « Certes je n'ai été envoyé que pour parachever les nobles vertus » Et il a prohibé les vices en abolissant l'esprit de clan, le sectarisme, l'orgueil et la prééminence sur terre. C'est étonnant de voir des personnes développer des notions opposées au message du Seigneur des envoyés tout en en prétendant que c'est la foi !! Parmi ces notions clairement opposées à l'islam ( La prééminence au nom de la foi )

### Depuis quand a commencé l'enracinement du concept de « la prééminence de par la foi » ??

Parmi les concepts déviés et les déformations vicieuses auprès des groupuscules extrémistes on trouve le concept de « la prééminence par la foi »

Sayyed Qotb lui a donné ses bases dans son livre « à l'ombre du Coran » et lui a consacré un article dans son livre « Jalons sur la route » sous le titre « Prééminence de la foi ». Les groupuscules extrémistes ont épousé ce concept et l'ont complètement adopté en prenant la prééminence comme voie vers l'arrogance et la fierté même vis-à-vis de leurs pères, mères, enseignants et maîtres sans respecter le droit de personne. Il a même été rapporté que certains auraient tué leurs mères durant sa prière après les avoir accusés d'impiété.

Nous n'avons pas trouvé la trace de « La prééminence par la foi », avec la signification qui lui a été attribuée par ces dissidents, ni à l'époque prophétique ni à celle des compagnons ou des compagnons des compagnons (les trois premières générations) ni aux époques postérieures. Aucun terme ni signification ne reprend cette notion. Bien au contraire, la noble législation a présenté même un concept opposé.

## Comment les extrémistes ont-ils compris la prééminence

Le croyant doit mépriser chaque personne divergente tout en rabaisant son état et son statut social. Tout autre que lui est ignorant et égaré.

Dans son livre « A l'ombre du Coran » (1/145) il dit : «... et il leur a accordé la prééminence à travers laquelle ils considèrent les troupeaux humains égarés dans les grandes étendues de l'obscurantisme. Ils sentiront alors que Dieu les a privilégiés par rapport à toutes les autres créatures responsables ».

Le professeur Sayyed Qotb théorise et établit les bases d'une notion dangereuse que nous pouvons appeler « la prééminence islamique ». Nous ne comprenons pas comment une telle signification peut, avec le sentiment qu'elle engendre dans le cœur et la conscience de la personne, s'aligner avec les paroles divines « Et ils dirent louange à Dieu qui nous a guidé à cela alors que nous n'aurions pu être guidés si Dieu ne nous avait pas guidé » (S.2/V.198) et : «Et rappelez-vous de lui comme Il [s'est rappelé de vous et] vous a guidé, alors qu'avant de le rencontrer vous étiez parmi les égarés" S.2/V.198

Ressentir la bienfaisance et la générosité divines ne peut s'aligner ni avec le mépris d'autrui ni avec quelque forme de prééminence sous n'importe quelle appellation. Celui qui est conscient de son incapacité et de son infériorité humaine tout en reconnaissant que ses acquis sont une pure donation divine, ne peut se sentir supérieur envers celui qui n'a pas eu le même privilège

### Pensée égarée et réactions

Cette signification bizarre, étrange et complètement dissociée de l'Islam ne peut se qualifier que d'égaré intellectuel. C'est son adepte qui doit être qualifié d'obscurantiste et non ceux qu'il veut qu'on méprise à cause d'une prétendue supériorité.

Nous considérons que cette idée est chargée de sens et de moralités opposés à la législation islamique et à la méthodologie prophétique tels que la prééminence envers les créatures et le mépris d'autrui. C'est un concept rempli d'animosité, de haine et de refus de l'autre qui sont les symptômes d'égos malsains qui souffrent d'injustice et de privation. La conséquence d'une telle pensée c'est les réactions que nous observons, appelant à la prééminence et à d'autres réactions.

La souffrance qu'ont vécu ces personnes a eu un grand effet sur leurs êtres, leurs pensées et leurs attitudes hostiles envers les gouvernements, les sociétés et tous ceux qui les contredisent. Ils se sont mis à chercher dans les textes pour en extraire ce qui correspond à leur envie sans prise en compte du contexte et des règles basiques du bon comportement.

## Quels sont les arguments opposés à ce concept déformé ??

Sayyed Qotb a argumenté par un verset du livre saint et deux prises de positions des prédécesseurs pieux : « » S.3/V.139

Parmi les prises de positions des compagnons, il a choisi deux :

- 1- La prise de position du Compagnon al Moughîra bin Cho'ba avec le général persan Rostom**
- 2- La prise de position du compagnon Rib'yy ibn 'Âmir également avec Rostom avant la bataille d'al Qâdisyya.**

Les deux histoires mettent en exergue la fatuité par la vie ici-bas et ses apparences face à laquelle se sont dressés les compagnons du Prophète (que la clémence de Dieu et Son salut soient sur lui) en s'attachant aux consignes de la religion et sans égard à ces allures futiles. Ils lui ont préféré la religion qui libère de l'adoration des serviteurs vers l'adoration du Seigneur des serviteurs glorifié Soit-Il.

Sayyed Qotb a commencé son discours en argumentant son concept par le verset suivant : « Ce qui vient en premier à l'esprit de cette orientation, qu'il concerne l'état de jihâd illustré par le combat » puis il se rattrape en disant : « Mais la réalité de cette orientation et son ampleur sont plus grands et vont plus loin que ce cas individuel avec toutes ces circonstances »

Et il généralise cet état qu'il théorise en disant : « Cela représente l'état permanent dans lequel devrait être le sentiment du croyant, sa conception, et son estimation des choses, des événements, des valeurs et des personnes. Cela représente l'état de prééminence que doit épouser l'égo du croyant vis-à-vis de toute chose, toute position, toute valeur et toute personne. Une prééminence par la foi et ses valeurs sur toutes les valeurs issues d'une autre origine que celle de la foi.

Et on ne sait pas d'où ce professeur littéraire a-t-il trouvé que la signification de la parole divine « Et vous êtes les supérieurs » voulait dire « Soyez prééminent envers les gens par la foi ?? »

## Comment nos savants ont-ils compris le verset ?

### Tout d'abord : Signification de la prééminence ('al isti'lâ') dans le Coran

La manifestation et la victoire

C'est le sens repris dans le verset « Honneurs à ceux qui triompheront en ce jour » S.20/V.64 « Têj al 'Aroûs » az-Zabidî (7/27)

Et dans le verset « Ne vous laissez pas abattre ! Ne vous affligez pas, alors que vous aurez le dessus, si vous avez la Foi ! » S.3/V.139 et « Ne faiblissez pas en offrant la paix à l'ennemi alors que vous avez le dessus et Dieu est avec vous ; Il ne réduira en rien le mérite de vos œuvres » S.47/V.35

### L'orgueil et le sentiment de suprématie :

C'est un attribut spécifique au Créateur tel qu'utilisé dans la qualification « Sobhanahou wa ta'âlâ » : Glorifié et le Tout Suprême c'est-à-dire s'élever et se détacher de tout ce qui ne sied pas à Son être Suprême. Avec cette signification, il s'agit, chez les êtres responsables, un vice prohibé par la législation.

Dans le Hâdîth Qoudousî on rapporte :

« L'orgueil est une part de mon prestige et la grandeur en est l'autre part. Celui qui cherche à me disputer l'une d'elles je le ferai entrer en enfer ». Et dans une autre narration, « je le casserai en deux »

Et a dit (que la clémence de Dieu et Son salut soient sur lui) : « N'entre pas au Paradis celui porte dans son cœur ne fut-ce qu'un atome d'orgueil »

### Deuxièmement : la réponse des exégètes et des savants aux arguments incorrects des dissidents :

Le point de discorde dans cette question est la déviation du sens de la parole divine : « Et vous aurez le dessus » que l'on retrouve dans deux versets du livre Saint à savoir la Sourate La Famille de 'Imrân S3/V.139 et la Sourate Mohammed S.47/V.35.

La signification de « Et vous aurez le dessus » comme l'ont stipulé les exégètes : les vainqueurs, les appuyés et les supérieurs.

Le doyen des exégètes at-Tabarî a dit dans son exégèse : (6/76), « Ne vous laissez pas abattre ! Ne vous affligez pas » ô vous les compagnons de Mohammed, c-à-d que les massacres et les blessures subis à Ouhod ne vous affaiblissent pas et vous empêchent de combattre votre ennemi et ne soyez pas tristes ni désespérés au point d'angoisser suite au malheur qui vous a touché ce jour-là car vous « aurez le dessus ». Vous êtes supérieurs et c'est à vous que reviendra la victoire finale et la suprématie réelle « si vous avez la foi ».

2- Rapporté par Ahmad (7382), Aboû Dâoûd (4090), Ibn Mâjah (4174) et d'autres d'après le Hadîth d'Aboû Houraira que Dieu soit Satisfait de Lui.

3- Rapporté par Moslim (91) dans le chapitre "Al Imân" et d'autres d'après le Hadîth d'Aboû Mas'ôud que Dieu soit Satisfait de Lui.

## Plusieurs imams sont d'accord avec l'interprétation de l'Imâm at-Tabarî à savoir :

- 1- A-dhahhâk ibn Mouzâhim (décédé en 102 H) L'exégèse d'Ibn Hâtim (3/771)
- 2- L'Imâm Moujâhid ibn Jabr (décédé en 103H) L'exégèse d'At-Tabarî (228/21)
- 3- Mouqâtil bin Solayman (décédé 150 H) dans son exégèse (4/53)
- 4- Aboû Ishâq ath-Tha'labî (décédé 427 H) dans l'exégèse at-tafsîr wa-l-bayân (3/172)
- 5- Nâsir-d-dîn al Baythâwî (décédé 685 H) Anwâ at-Tanzîl (5/125)
- 6- L'Imâm An-Nasafî (décédé en 710 H) madârik at-Tanzîl wa haqâiq at-Ta'wîl (1/295)
- 7- L'Imâm Aboû Hayyân al 'Andalousî (décédé 745 H) al Bahr al Mouhît (3/353)
- 8- L'Imâm ibn Kathîr (décédé 774H)

L'Imâm ar-Râzî a cité plusieurs versions explicatives de ce verset et a dit à propos du sens indiqué ci-dessus « Il est très concordant avec ce qui précède »

Ceci est l'avis de tous les exégètes. Aucune explication de la sourate ne reprend ce qui été mentionné par Sayyed Qotb ni de près ni de loin. Cela montre l'ampleur de la déviation du sens du verset et l'erreur commise en l'utilisant comme argument à sa thèse de prééminence.

Sayyed Qorb était un littéraire et non un savant spécialiste des sources du droit ni des méthodologies de déduction des statuts juridiques. Sa plume l'a dérivé vers cet avis dévié qui a influencé ses disciples et a produit une illusion et un parti pris envers tout autre avis.

Il a dévié du sens originel, stipulant que le croyant ne doit pas être affecté par la faiblesse ni la nonchalance, qui est la signification de l'expression « La vérité est au-dessus de tout et rien ne la surpasse », vers le fait que le croyant doit prééminer les créatures car il est croyant. En conséquence, le non croyant serait un ignorant égaré vis-à-vis duquel le croyant doit se prééminer qu'il soit en état de force ou de faiblesse.

## Entre grandeur et orgueil

Dans les deux positions par lesquelles a argumenté l'opposant (Sayyed Qotb), les deux nobles Compagnons étaient face au Général de l'armée ennemie dans sa cour et sa splendeur essayant par son orgueil et sa tyrannie de toucher la grandeur du musulman et sa fierté. Ils étaient, que Dieu soit Satisfaits d'eux, dans une situation de démonstration de la grandeur de l'Islam, de servitude de Dieu et de la recherche de l'au-delà, en opposition à l'utopie de la splendeur de la mécréance et de la recherche de la vie ici-bas.

Ceci nécessite un arrêt :

Souvent, il y a une confusion concernant les notions de grandeur et de fierté d'un côté, qui sont nécessaires pour le musulman et de l'autre côté, l'orgueil et le sentiment de suprématie envers les autres qui ont été prohibés par Dieu et Son Messager même envers le non musulman. A ce propos, Dieu dit « Ce Royaume Future, Nous le destinons à ceux qui fuient le faste et la corruption sur terre. Une heureuse fin est toujours prévue aux vertueux »

S.28/V.83.

Observe la parole de Dieu l'Exalté « qui fuient le faste », il n'a pas exclu les musulmans dans la possibilité de vouloir le faste sur terre. Mais ce qui est étonnant c'est que dans le contexte de ce groupuscule, nous ne sommes pas dans une confusion entre la grandeur et l'orgueil mais devant un appel explicite à la prééminence, l'orgueil et l'avilissement d'autrui tel qu'il apparaît clairement dans les transactions de ceux qui adoptent cette pensée.

Qu'on ne vienne pas dire que l'orgueil envers les mécréants et les pervers est licite. Même chez ceux qui l'ont permis, il y a des conditions aux limites et des cas particuliers où cela est accepté. Le savantissime al Qarâfi dit dans son livre « Al Fourouq » (4/245) : « Le statut originel de l'orgueil est l'interdiction ; mais il peut survenir ce qui le déplace de l'interdiction vers l'obligation tel que l'orgueil envers les mécréants dans les guerres et autres...é

Dieu n'a pas accordé de permission à quiconque d'être orgueilleux. C'est plutôt une prétention satanique « Il a dit : Je suis meilleur que lui » S/7/V.12 par laquelle Iblîs confond les fils d'Adam afin de les faire commettre le même péché responsable de sa déchéance et de sa malédiction »

La signification de la parole de Dieu le Tout Puissant le Tout Majestueux « Ils seront fermement résolus contre les infidèles »

Certains argumentent par la parole divine « Croyants ! Si certains d'entre vous sont tentés d'abjurer leur foi, alors Dieu fera surgir toute une légion d'hommes qu'Il aimera et qui l'aimeront ! Humbles vis-à-vis des croyants, ils seront fermement résolus contre les infidèles. Ils combattront dans la voie de Dieu et seront exempts de tout reproche ! » S.5/V.54

Ce verset comme plusieurs autres versets rapportant un discours sévère à l'encontre des mécréants est lié à un état de combat et de guerre. Ce n'est pas le comportement basique des musulmans envers les autres qui est naturellement empreint de bonté tel que rapporté dans la vie et la biographie du Prophète (que la Clémence de Dieu et sa paix soient sur lui et ses nobles compagnons).

La signification du verset : {Humbles} attendris {vis-à-vis des croyants, ils seront fermement résolus} sévères contre les infidèles. {Ils combattront dans la voie de Dieu et seront exempts de tout reproche} la coordination dans le verset signifie l'état des combattants musulmans : ils combattent et leur état dans le combat est différent de celui des hypocrites. Ces derniers étaient alliés aux juifs. S'ils participaient au combat dans les rangs de l'armée des croyants, ils craignaient leurs alliés juifs et de ce fait, ils ne faisaient rien qui puisse enclencher leur blâme.

### Comment les Compagnons ont compris la notion de puissance de l'Islam

Il y a plusieurs positions des nobles compagnons qui explicitent le sens convenable et recherché de la puissance du musulman  
Ci-dessous une anecdote de notre seigneur 'Omar ibn al Khattâb que Dieu soit satisfait de lui qui nous explique l'application pratique de la puissance, qu'il ne s'agit pas d'une prééminence ni d'une suprématie envers les musulmans ni les autres tel que l'ont compris les extrémistes et les accusateurs d'athéisme...

Quand notre seigneur 'Omar ibn al Khattâb, que Dieu soit Satisfait de lui est arrivé en Syrie, il a été accueilli par les soldats musulmans alors qu'il était vêtu d'un pan autour de sa taille, de deux souliers et d'un turban. Il tirait lui-même son chameau tout en s'enfonçant dans l'eau. Ils lui ont dit : Ô prince des croyants ! Les soldats et les patriarches de la Syrie te rencontrent alors que tu es dans cet état ? Alors 'Omar a dit : « Nous sommes un peuple que Dieu a rendu puissant par l'Islam, nous ne cherchons pas la puissance par une autre voie ». C'est une situation qui nous montre le vrai sens d'être puissant par la religion et ne pas être berné par Satan, son illusion et son embellissement de l'égarément et de la mécréance.

On ne peut pas déceler dans une telle situation, aucun sens de prééminence tel que présenté par l'opposant et vulgarisé par les porteurs de cette pensée extrémiste et ses prédicateurs.

**Point de prééminence dans la vie du sceau des Prophètes  
que la Clémence de Dieu et sa paix soient sur lui**

Où est donc cette prééminence par la religion suivant leur terminologie dans le comportement du Prophète (que la Clémence de Dieu et sa paix soient sur lui) avec les mécréants de Qouraiche tout au long de sa noble prédication à la Mecque ?

Certains ont prétendu que cela était parce que le Prophète (que la Clémence de Dieu et son salut soient sur lui), aux attaques subies à la Mecque.

**Nous disons :**

**Premièrement :** Cela ne présente pas une différence chez l'opposant qui dit dans « Jalons sur la route » : la prééminence... avec la faiblesse avec le manque d'effectif et d'argent est équivalent à la prééminence avec la force, le nombre et la richesse. Pour lui c'est pareil.

**Deuxièmement :** Cet argument n'est pas valable car le Prophète (que la Clémence de Dieu et son salut soient sur lui), le jour de son entrée à la Mecque, il était en état de guerre avec les mécréants qui lui ont porté préjudice, l'ont fait sortir de chez lui, ont torturé ses compagnons et ont assassiné son oncle. Et il y est entré en vainqueur mais malgré cela, il a montré une clémence et une telle tendresse envers les mécréants qui n'avaient pas d'égal dans l'éthique et la clémence.

Il s'est abaissé jusqu'à ce que sa noble barbe touche la selle de sa chamelle et il est entré à la Mecque prosterné et humble envers son Seigneur le Tout Puissant et le Tout majestueux.

Médite son discours lors de son interaction avec les mécréants même en état de guerre pour éduquer sa communauté (que la Clémence de Dieu et son salut soient sur lui), lors de son entrée à la Mecque :

« Nul blâme envers vous aujourd'hui, Dieu vous pardonnera. Allez-y, vous êtes libres ! »

Et il dit à 'Othman ibn Talha après lui avoir rendu les clés de la Qa'ba « Tiens tes clés ô 'Othman, aujourd'hui c'est la journée de la fidélité ».

Et quand Sa'd ibn 'Obâdah a dit : « Aujourd'hui est la journée de la boucherie », il a dit « Sa'd a menti ! Aujourd'hui c'est la journée de la clémence »

**Une parole  
douce**

Dieu Glorifié Soit-Il a ordonné aux Prophètes paix sur eux d'user d'une parole douce. Ainsi en ordonnant à Moïse et son frère Aaron paix sur eux d'aller affronter Pharaon Il leur a dit : « Allez trouver Pharaon : son impiété s'accroît de jour en jour ! Parlez-lui sur un ton affable ! Peut-être en sera-t-il édifié ou sera-t-il porté à Me craindre » « Seigneur, dirent alors Moïse et Aaron, nous craignons qu'il ne s'emporte contre nous ou ne se livre à quelques excès ! ». Le Seigneur leur dit : « Ne craignez rien ! Je serai là près de vous, à tout entendre, tout voir » S.20/V.43-46

La parole divine « Je serai là près de vous, à tout entendre, tout voir » n'est-elle pas comparable à la parole divine « Ne vous laissez pas abattre ! Ne vous affligez pas, alors que vous aurez le dessus » ! Les deux versets ont une même signification à savoir le raffermissement, le soutien et le secours et non le sens compris par l'opposant.

### La méthodologie coranique dans le comportement avec

- Il n'y a pas dans notre noble législation ni dans la guidance prophétique un ordre ni une injonction qui indique le sens qu'ils ont compris. Il n'y a aucun ordre de prééminence envers les individus, les idées ou les lois.
- Le Prophète (que la Clémence de Dieu et son salut soient sur lui), a exhorté les gens à suivre le Tout véridique et l'appuyer sans se leurrer par le mensonge. Faisait partie de sa guidance et de sa prédication auprès des créatures ce que Son Seigneur lui a révélé dans le Saint Coran : « Emploie-toi par la sagesse, la douce exhortation, à appeler les hommes vers le Seigneur. Discute avec eux sur un ton modéré. Dieu seul est à même de discerner ceux qui s'écartent de Sa voie de ceux qui le suivent de près » S.16/V.125
- « Ne discutez avec les Gens du Livre que d'une manière convenable » S.29/V.46
- « Dis à Mes serviteurs d'user dans leurs propos d'un ton conciliant. Satan se tient prêt à semer entre eux la discorde » S.17/V.53
- Fait partie de la guidance que Dieu a accordé à Son Messager face à l'entêtement de ses ennemis et leur leurre par le mensonge.
- « Sois constant ! La promesse de Dieu s'accomplira. Ne te laisse pas ébranler par ceux qui ne sont pas convaincus » S.30/V.60
- « Sois constant, comme l'ont été avant toi les plus fermes d'entre les prophètes. Ne sois pas si impatient de voir fondre le châtiment sur ces impies » S.46/V.35
- « Fais donc preuve d'une noble patience » S.70/V.5
- Dieu a éduqué sa communauté ; Il, le Tout Puissant et le Tout Grand, a dit :
- « Les serviteurs du Tout-Miséricordieux sont ceux dont la démarche est humble sur terre, qui répondent par la douceur à la fureur des insensés » S.25/V.63.
- « Ce Royaume Futur, Nous le destinons à ceux qui fuient le faste et la corruption sur terre. Une heureuse fin est toujours prévue aux vertueux » S.28/V.83
- « N'affiche pas de traits arrogants envers tes semblables ! Ne marche pas insolamment sur terre ! Dieu n'aime pas l'arrogant infatué de sa personne » S.31/V.18
- C'est là l'injonction de Dieu à Son Prophète et Sa communauté à propos du comportement envers les opposants dissidents, opposés à la vérité et qui appellent et appuient le mensonge.

Tous les termes « Vous aurez le dessus » signifient la patience, l'attachement à la vérité et le non leurre par le reniement et la dénégation des négateurs tout en préservant un attachement du cœur au Seigneur et une certitude dans Son appui.

Où trouve-t-on dans ce qui précède le sens de la parole de l'opposant « La prééminence...avec une faible puissance, un effectif insuffisant et peu de moyens est équivalent à une prééminence avec une force, un grand effectif et une richesse »

### La Sagesse est la convoitise du croyant

En ce qui concerne les idées, les lois des moralités et les habitudes, le législateur (que la Clémence de Dieu et son salut soient sur lui) a éduqué sa communauté par la même éducation reçue de Son Seigneur : Ce qui est concordant avec la vérité dans les lois antérieures est accepté et développé même s'il émane d'un individu, une société ou une instance peu considérée. Alors ce qui ne concorde pas avec la vérité, il s'en détourne et ne l'accepte d'aucune manière que ce soit.

Médite la parole du Prophète (que la Clémence de Dieu et son salut soient sur lui), au sujet d'une alliance à laquelle il a assisté durant la jahlyyya (période antéislamique) : « J'ai assisté dans la maison de 'Abdallah ibn Jad'ân à une alliance que je n'aurai pas échangé contre une grosse fortune. Et si j'y étais appelé durant l'Islam j'aurais répondu présent »

## Résumé

La prééminence de la foi fait partie des fausses compréhensions innovées qui enracine chez les gens l'orgueil et le mépris d'autrui. Sayyed Qotb lui a fondé ses bases dans ses livres. Les extrémistes et les accusateurs de mécréance l'ont appliquée dans leur comportement avec les musulmans et les autres tel que nous l'observons autour de nous.

1. Il n'y a aucun texte ni argument appuyant cette fausse compréhension. Ce ne sont que les avis et les déductions d'un littéraire qui n'a pas été reconnu comme un savant. Nous n'avons pas trouvé une utilisation de cette jonction (prééminence + foi) ni littéralement dans le coran ou dans l'interprétation de son sens ni dans la souhna et ce à toutes les époques.

2. L'opposant a argumenté son avis par un verset du livre de Dieu et par deux situations de deux imminents compagnons. Quant au verset, l'avis de exégètes et des savants a divergé dans sa compréhension. Il y a emprunté une voie opposée aux sources et aux finalités de la religion. Et quant aux deux situations, il y a confondu entre la fierté du croyant et ce à quoi il appelle, à savoir la prééminence et le sentiment de supériorité.

3. Il y a une différence entre la fierté nécessaire du croyant qui reflète sa servitude à Dieu et sa recherche de l'au-delà face à la fausse somptuosité de la mécréance et la recherche de la vie ici-bas, et entre la prééminence à laquelle appelle Sayyed Qotb et que pratiquent les adeptes de ce courant de pensées dans notre réalité actuelle poussée par leur orgueil et leur mépris.

4. Il n'y a point de prééminence dans la vie du Prophète (que la clémence et le salut de Dieu soient sur lui), ni envers les musulmans ni les autres et ce en temps de guerre et de paix. Il s'agit uniquement d'amour, de clémence, de bienveillance et de modestie.

5. Ne fait pas partie de la législation islamique ni de la guidance prophétique l'injonction ni l'exhortation au sens compris par les opposants à savoir la prééminence envers les individus, les idées et les lois. Le Prophète (que la Clémence de Dieu et son salut soient sur lui), a appelé au suivisme de la vérité et son appui et à ne pas se laisser berner par le mensonge.